

INSEL-VERLAG ZU LEIPZIG



DEMNÄCHST ERSCHEINT:

DIE JUGENDFREUNDE DES «ALTEN MANNES»

JOHANN WILHELM U. FRIEDERIKE TUGENDREICH VOLKMANN

NACH BRIEFEN UND TAGEBÜCHERN HERAUSGEGEBEN
VON LUDWIG VOLKMANN

MIT 10 LICHTDRUCKTAFELN * IN LEINEN M. 7.— * IN HALBLEDER M. 10.—

AUS den „Jugenderinnerungen eines alten Mannes“ kennen wir die innige Freundschaft, die die Familie Kügelgen mit dem Leipziger Senator Johann Wilhelm Volkmann und dessen Gattin, Friederike Tugendreich, verband. Die Tagebücher und Briefe dieser beiden, die nun zum ersten Mal veröffentlicht werden, lassen erkennen, auf wie gutem Grunde diese Freundschaft ruhte; sie werden willkommen sein als schöne Ergänzung zu Kügelgens Buch und als Beitrag zur Abrundung des Gesamtbildes der Zeit, „als der Grossvater die Grossmutter nahm“. Alle künstlerischen und literarischen Bewegungen um die Wende vom 18. zum 19. Jahrhundert — Goethe ist der Mittelpunkt — spielen mit hinein, ebenso das politische Geschehen der französischen Fremdherrschaft und ihre Überwindung. Zugleich aber wird man in diesem Buche die Wurzeln erkennen, denen später die „Träumereien an französischen Kaminen“ eines Richard von Volkmann-Leander, die deutschen Landschaften Hans von Volkmanns und die Bildwerke und Gemälde Artur Volkmanns entsprossen sind.

WIR LIEFERN, WENN VOR ERSCHEINEN BESTELLT,
JE 2 PROBEEXEMPLARE MIT 40% RABATT, HALBLEDER 35%
UND PARTIEN VON 11/10 EXEMPLAREN



DER INSEL-VERLAG

